

eures Parteitages die Schlußfolgerungen, uns kämpferischer als bisher für die Durchsetzung der richtigen politischen Linie der Partei einzusetzen, die Grundorganisationen konkreter anzuleiten und die Beschlüsse der Partei in sorgfältigen Beratungen den Genossen besser zu erläutern und ihre Durchführung zu kontrollieren.

Wir haben die ersten guten Anfänge der Verbesserung der kollektiven Arbeit der Landesleitung und einer wichtigen Hilfe und Anleitung der Grundorganisationen bei der Organisierung des Lohnkampfes der Hafen- und Metallarbeiter. Wir haben, bevor wir die notwendigen Beschlüsse faßten, erst einmal sorgfältig die Lage der Metall- und Hafentarbeiter studiert, uns mit Gruppen von Arbeitern zusammengesetzt, die Meinungen der Kollegen erforscht und mit den Hafen- und Metallarbeitern gemeinsam die Forderungen erarbeitet und uns an die Spitze zur Durchsetzung dieser Forderungen gestellt.

Die allseitige Verbesserung, ja die Wendung in der Anleitung unserer Partei ist ein wichtiges Erfordernis, um alle Mitglieder unserer Partei enger mit den Massen zu verbinden. Wir sind uns darüber im klaren, daß dieses erst der Anfang ist und daß wir auf diesem Wege weiter fortschreiten müssen, um erfolgreich den Kampf zur Gewinnung der Massen zu führen.

Genossinnen und Genossen! Die Beratungen des IV. Parteitages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und das neue Statut werden uns eine wertvolle Hilfe in unserem Kampf in Westdeutschland sein, den wir unter den Bedingungen der Veränderung des Kräfteverhältnisses zugunsten des Friedenslagers und des sich verschärfenden Volkskampfes gegen die Adenauerregierung führen müssen. Es gilt vor allem die Mitglieder unserer Partei zu aktivieren, bewußten und opferbereiten Kämpfern für die Sache der Arbeiterklasse und der Nation zu machen. Dabei gilt es die Versäumnisse in der ideologischen Erziehungsarbeit aller Mitglieder unserer Partei zu überwinden, die Lehre von Marx, Engels, Lenin und Stalin zu verbinden mit den Erfahrungen der Arbeiterklasse, mit der Praxis unseres politischen Kampfes in Westdeutschland. Wir haben in der Deutschen Demokratischen Republik das große und leuchtende Beispiel, das allen Menschen in Westdeutschland zeigt, welche großen Perspektiven sich unserem Volk eröffnen, wenn es den Weg des Friedens und der Demokratie beschreitet. Alle eure Aufbauerfolge